



600 248234

LOCAL p. 6 1203 "La Tribuna" Los Angeles, miércoles 21 de diciembre de 1994. 9

MUERTE DEL PROFESOR AUGUSTO VIVALDI "Una Gran Pérdida para la Cultura en la Región y en Especial para Los Angeles"

El jefe del Área Plástica del Departamento de Extensión Cultural de Los Angeles, Enrique Mañes, expresó a LA TRIBUNA su pesar y el de todo el Departamento de Extensión Cultural por la enorme pérdida que significa para la cultura la muerte de un gran historiador, como el profesor de la Universidad de Concepción, Augusto Vivaldi Cuchum, quien fue víctima de un accidente en su casa, en Concepción.

Mañes señaló que es una gran pérdida para la cultura en la Octava Región, y en especial para Los Angeles, pues era un gran conocedor y conservador histórico de la obra del gran Libertador Bernardo O'Higgins.

A través de Vivaldi -agregó- pudimos conocer otras facetas de O'Higgins, sobre todo como agricultor, pianista y militar. "Es realmente un hecho muy lamentable, pues era el único y gran defensor respectivo

a que Bernardo O'Higgins era argentino. Siempre asumo que si bien es cierto, el Libertador nació en Chile, su crianza y gran parte de su vida se desarrolló en nuestra provincia. Famoso historiador Vivaldi sobre la vida de O'Higgins, que en el año 1986 escribió un libro sobre la "Presencia de O'Higgins en Los Angeles", el que fue patrocinado por la Municipalidad de nuestra ciudad".

El profesor Augusto Vivaldi de 67 años, realizó sus estudios en el Liceo de Hombres de Concepción, se graduó de profesor de Historia y Geografía en la Universidad de Chile en 1953. Con posterioridad ingresó a un curso de Historia en la Universidad de Florencia, Italia, siendo becado a Estados Unidos para relacionarse con los principales centros de estudios hispanoamericanos. Realizó una continua labor de extensión, formación de docentes y exposiciones ambulantes de materiales históricos. Su labor de investigación se encuentra documentada en múltiples publicaciones, la mayor parte de ellas relacionadas con la historia regional.

Actualmente, se desempeña como docente en la Universidad de Concepción.

EN LOS ANGELES

El profesor Vivaldi siempre estuvo relacionado con el ambientador de Los Angeles, entre las actividades desarrolladas por él en nuestra ciudad, destaca la Exposición Iconográfica de la vida de Bernardo O'Higgins, que fue montada en agosto de 1992 en nuestra ciudad con 55 obras de las cuales Vivaldi era el Conservador en la Universidad de Concepción. En ese mismo año, este destacado académico dictó una conferencia sobre la vida del prócer.

Posteriormente y en homenaje a Los Angeles, ciudad a la que lebró un cariño muy especial, hizo un gran aporte a la comunidad, autorizando para que la Municipalidad sacara copia a las reproducciones iconográficas del Libertador Bernardo O'Higgins, las que se encuentran en exposición permanente en el Salón O'Higgins del Edificio Libertador, siendo la única Pinacoteca en Chile junto a la de la Universidad de Concepción, que posee este patrimonio cultural.

Actualmente digo Mañes estubo en conversaciones con él, para preparar con Mañes una muestra para el año 1995 sobre la "Historia de los héroes". Colección de inestimable valor que él mantuvo en su departamento de Historia.

Realmente no sé qué decimos -terminó diciendo el encargado del área plástica del

departamento Cultural, es un hecho sumamente lamentable no sólo por proyectos que habíamos forjado y que quedarán inconclusos, sino porque perdemos a un gran colaborador que estuvo siempre a disposición de la Municipalidad de Los Angeles, es todo lo que en su especialidad, sobre todo en aquellas investigaciones históricas que podía ofrecer al servicio de la cultura".

Después de una emotiva y movida despedida realizada en Concepción, el cuerpo del infanzonado profesor fue llevado el lunes a Santiago, lugar donde fue cremado en el día de ayer.



Enrique Mañes, jefe del Área Plástica del departamento de Extensión Cultural de la Municipalidad quien expresó su pesar y el de todo el departamento por la muerte del profesor Augusto Vivaldi.



En una fotografía de archivo, aparece el profesor Vivaldi, el coronel Gilberto Sepúlveda, comandante (de esa época) del Regimiento de Los Angeles y el abogado Hernán Rodríguez, durante la inauguración en Los Angeles de la Exposición Iconográfica de la vida de Bernardo O'Higgins (año 1986).

PRESENCIA DE
O'Higgins
EN LOS ANGELES



MUNICIPALIDAD DE LOS ANGELES

Portada del Libro que escribió Augusto Vivaldi sobre "Presencia de O'Higgins en Los Angeles", el que fue patrocinado por la Municipalidad angeleña.

"Una Gran pérdida para la cultura en la región y en especial para Los Angeles" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Una Gran pérdida para la cultura en la región y en especial para Los Angeles" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile